

Manifestantes bloquearon accesos a principales mineras del Distrito Norte

PARO. *Corte de caminos, que comenzó ayer alrededor de las 04:30 horas, afectó la salida y el ingreso de los trabajadores de Chuquicamata, Radomiro Tomic, Ministro Hales, Gabriela Mistral y El Abra.*

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

El corte de las principales rutas de conexión con las mineras de Calama y Sierra Gorda, por parte de manifestantes que exigen mayor seguridad para la comuna, retrasaron ayer la salida y el ingreso de los turnos de trabajadores de las divisiones Chuquicamata, Radomiro Tomic, Ministro Hales y Gabriela Mistral de Codelco, así como de Minería El Abra.

Desde la estatal, que informó que el bloqueo comenzó a eso de las 04:30 horas de la madrugada, empatizaron con las demandas de la ciudadanía: "somos una empresa de la comuna de Calama y nuestros trabajadores y trabajadoras son parte de esta comunidad, por eso entendemos el malestar y preocupación ciudadana frente a la delincuencia, de la cual también hemos sido víctimas como organización".

Sin embargo, desde la cuprífera agregaron, "esta manifestación está impidiendo no solo el acceso de los equipos de trabajo que debían iniciar sus jornadas y ciclos laborales, sino también la salida del personal del turno noche, que lamentablemente no ha podido retornar normalmente a sus hogares. Asimismo, producto de los bloqueos, se está poniendo en riesgo distinta infraestructura y equipos críticos, los que se podrían ver afectados para el futuro desarrollo de nuestras operaciones".

Asimismo, agradecieron "el compromiso de las y los trabajadores y hacemos un llamado a la comprensión de los manifestantes, de modo que las personas puedan retornar a



LAS DIVISIONES DEL DISTRITO NORTE DE CODELCO AÚN NO HAN CUANTIFICADO EL EFECTO DEL BLOQUEO DE LAS CARRETERAS EN SU PRODUCCIÓN.

Codelco y el Equipo Centauro

● Según trascendió ayer Codelco se encontraría trabajando, junto a Carabineros, para darle habitabilidad al Equipo Centauro en el Centro de Testeo, instalaciones que están ubicadas en las cercanías del Edificio Institucional y frente a Mallplaza. Apoyo que la cuprífera espera que tenga un impacto en la seguridad ciudadana. Los refuerzos policiales de la sección consideran un suboficial y 14 carabineros, 3 furgones Z, 2 radiopatrullas, un bus, además de un teniente y 10 policías de la sección de Orden Público.

sus hogares y dar continuidad a la labor de esta empresa que pertenece a todos los chilenos y chilenas".

En horas de la tarde trascendió que los trabajadores de los turnos que no pudieron bajar en forma normal lograron volver a sus hogares pasadas las 09:00 horas, y pudieron ingresar solo los equipos de trabajo para mantener los activos

críticos como las áreas de Fundición, Concentrador, en el caso de Chuquicamata, y los sistemas de alta complejidad de todas las divisiones. Codelco, hasta ahora, no ha cifrado las pérdidas productivas ni el efecto de la movilización.

SOLO PERSONAL CRÍTICO

Desde Minera El Abra, ubicada a 76 kilómetros al noreste de

04:30

horas comenzó el bloqueo de las rutas, manifestación que fue encabezada por los transportistas de la comuna.

16:00

horas comenzó, paulatinamente, el despeje de las distintas vías, salvo la Ruta 24 a Chuquicamata.

Calama, informaron que la operación de la mina y el procesamiento de mineral se vieron detenidos por la imposibilidad del transporte del personal en buses, debido a los bloqueos que existían en los accesos de la ciudad. Fue así que la compañía priorizó solamente

el personal crítico para asegurar la operación del área húmeda. Al mismo tiempo que hizo todos los esfuerzos para resguardar la seguridad del personal propio y de las empresas colaboradoras.

DELEGADO PROVINCIAL

Respecto del balance de los bloqueos en las distintas rutas, el delegado presidencial provincial de El Loa, Miguel Balsteros, precisó que "a partir de las 16:00 horas se comenzó paulatinamente el despeje de las distintas vías que habían sido bloqueadas durante esta madrugada (de ayer), quedando todavía, a eso de las 17:15 horas, bloqueada la Ruta 24 que une Calama con Chuquicamata, aunque carabineros está permitiendo el tránsito vehicular por una de las vías".